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СОВЕТ МЕХАНИЗАТОРОВ
В субботу в Тоншаевс- 

ком Доме культуры сос
тоялось районное со- 
в е щ а н и е  механиза
торов. С докладом «За
дачи колхозов и сов
хозов райоца по успешно
му проведению полевых 
работ в 1977 году, выте
кающие из письма- Ц К  
К П С С  к колхозникам, ра
бочим совхозов, механи
заторам, ученым, специа
листам сельского хозяй-

Юбилейному год у-вы сокий  урожай
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
механизаторов района на период полевых работ 1977 года

ства, работникам промы
шленности, поставляю
щей селу материально- 
технические средства, 
всем трудящимся Совет
ского Союза» выступил 
начальник управления 
сельского хозяйства В. И. 
Зубов.

В обсуждении доклада 
приняли участие секре
тарь партийной организа
ции колхоза имени Лени
на Е. В. Рябков, агроном 
совхоза «Вякшенер-
ский» Т. А. Беспалова, 
механизатор колхоза име
ни Кирова С. П. Иванов, 
председатель Больше- 
кувербского сельского С о
вета Н. М. Вшивцева, 
председатель , колхо*за 
«Красная нива» В. А. 
Овечкин, старший инже
нер совхоза «Прогресс» 
Б. Н. Подковырни, зве
ньевой по возделыванию

Руководствуясь положе
ниями и выводами, изложен
ными в речи Генерального се
кретаря Ц К К П С С  тов. Бреж 
нева Л. И. на октябрьском 
(1 976 г.) Пленуме ЦК .К П С С  
и включившись во Всесоюзное 
социалистическое соревно
вание за (Повышение эффектна 
вности производства и качест
ва работы, успешное выполне
ние заданий десятой пятилет
ки, механизаторы Тоншаевско- 
го района решили новыми тру
довыми успехами ознамено
вать юбилейный год нашей 
страны.

Постановление ЦК К П СС  
«О 60-й-годовщ ине Великой 
Октябрьской социалистичес
кой революции» нашло горя
чий отклик в душе каждого 
механизатора и ремонтника. 
Мы решили работать . высоко
производительно, добивать
ся высокого качества каждой 
полевой операции.

Многие механизаторы наше
го района показали образцы 
ударного труда на весенне-по
севной кампании и в период 
уборочных работ 1976 года. 
Трактористы Николай Ивано
вич Смирнов из совхоза «Ош - 
м ивский», Владимир Николае
вич Маштаков из колхоза име
ни Ленина, Николай Дмитрие
вич Мухачев из колхоза 
«П уть Ленина», Иван Егоро

вич Бусыгин из совхоза «В як - 
шенерский» и ряд других ста

ли победителями районного 
социалистического соревно
вания среди механизаторов.

Этой весной по всей стране 
среди механизаторов развер
нулось движение за получение 
наивысших урожаев зерна, за 
наивысшую отдачу с каждого 
гектара. Замечательное начи
нание тружеников Кубани на
шло отклик и в Тоншаевском 
районе. Труженики сельскохо
зяйственного производства 
приняли на 1977 год высокие 
социалистические обязатель
ства: получить урожай зерно
вы х культур по 13 ц с гекта
ра и картофеля —  140 ц с га, 
довести валовой сбор зерна до 
22 тысяч тонн. Эти обязатель
ства налагают на нас, механи
заторов, большую ответствен
ность. Поэтому пусть во всей 
нашей работе ведущим будет 
убеждение, что лишь при вы 
соком качестве труда каждого 
может стать эффективной об
щая борьба за высокий уро
жай. Пусть личная хлебороб
ская совесть будет нам глав
ным контролем.

В ответ на Письмо ЦК  
К П СС  работникам сельского 
хозяйства, в котором подчер
кивается особая важность зер^ 
нового производства, мы, ме
ханизаторы, Тоншаевского рай
она принимаем на период ве
сенне-летних работ следую
щие социалистические обяза
тельства:

— своевременно и с хоро
шим . качеством отремонтируем 
все тракторы, почвообрабаты
вающую и прицепную технику  
и поставим ее на линейку го
товности к 10 апреля, зерно- 
уборочную, картофелеубороч-

чивую работу по совершенст
вованию технологии возделы
вания картофеля, льна, силос
ных культур, широко приме
няя комплекс машин на выра
щивании и уборке этих куль
тур;

ную и технику для заготовки 
кормов — до начала весеннего 
сева;

— с целью обеспечения вы
сокопроизводительной рабо
ты техники и качественного 
ее использования укомплекту
ем тцакторы и машины квали
фицированными кадрами и ор
ганизуем работу тракторов в 
две смены, максимально бу
дем использовать технику, 
(Привлеченную из промышлен
ных предприятий;

— широко распространим 
наставничество над молодыми 
механизаторами;

— проведем сев ранних зер
новых культур за 6 — 7 рабо
чих дней, льна —  за 3 — 4 ра
бочих дня, посадку картофеля 
— за 1 0 — 12 рабочих дней, 
сделаем все для того, чтобы 
каждый гектар обрабатывае
мой земли получил достаточ
ное количество органических и 
минеральных удобрений;

— своевременно проведем 
вспаш ку паров на всех площа
дях, озимые культуры посеем 
до 25 августа;

— будем проводить настой-

— возделывание картофе
ля, льна и силосных культур  
поручим только механизиро
ванным звеньям. Посадку кар
тофеля произведем из расчета 
не менее 5 0 — 55 ты сяч клуб
ней на гектар. Доведем уро
вень комбайновой уборки кар
тофеля до максимума, льна—  
до 100 процентов;

— обеспечим механизиро
ванную уборку соломы, - вы
полнение планов заготовки 
силоса в количестве 30 тысяч 
тонн и сенажа 16 тысяч тонн;

— организуем своевре
менный и тщательный уход 
1за посевами и их защиту от 
вредителей и болезней.

Принимая социалистиче
ские обязательства, мы прило
жим все усилия к тому, чтобы 
лозунг партии «Работать луч
ше, повышать эффективность 
и качество!» стал нормой тру
да каждого механизатора, 
чтобы опыт и знания были на
правлены на успешное прет
ворение в жизнь планов и со
циалистических обяза
тельств 1977 года. 

Социалистические обязательства обсуждены и приняты на 
районном совещании механизаторов 2 апреля 1977 года.

картофеля колхоза «Путь 
Ленина» В. В, Втюрин, 
начальник производст
венно - технического уча
стка райобъединения 
«Сельхозтехника» при 
совхозе «Ошминский» 
Г. А. Бастрыков, главный 
инженер райобъедине- 
ния «Сельхозтехника». 
В. П. Банников, главный 
агроном райсельхозуп^ 
равления Р. Н. Окунев.

На совещаний высту
пил первый секретарь Р К  
К П С С  Н. П. Воробьев.

Механизаторы приня
ли социалистические 
обязательства на период 
весенне - летних полевых 
работ 1977 года.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Исполнительный • комитет 

районного Совета депутатов 
трудящихся доводит до сведе
ния всех депутатов райсовета о 
том, что двенадцатая сессия 
районного Совета депутатов 
трудящихся переносится с 5 
апреля на 8 апреля 1977 года. 
Начало работы в 11 часов.

Исполком райсовета.

ЖИЗНЬ ПРОТИВ ШАБЛОНА
У Ч Е С Т Ь  О С О Б Е Н Н О С Т И  П О С Е В Н О Й

у  С Е Н Б  прошлого года не ба
ловала земледельцев. 

Позднее созревание хлебов, а 
также небывало ранние моро
зы привели к тому, что почти 
половина земель под посев 
яровых осталась необработан
ной. Только один Аренский 
район полностью выполнил 
план зяблевой пахоты.

Под урожай текущего годае  
осени мало внесено удобре
ний. Серьезные опасения вы 
зывает и состояние озимых, ко
торые в большинстве своем бы
ли посеяны в поздние сроки, 
и часть их или не дала всхо
дов, или ушла в зимовку слабо 
развившейся. Где озимые 
при наступлении морозов на
ходились в фазе всходов или 
прорастания семян, там гибель 
их достигла 3 0 — 50 процентов 
и больше. К моменту возобно
вления вегетации площадь пло
хих озимых ожидается наибо
лее значительной за последние 
20 лет.

Вывод напрашивается сам

собой: весной трудовое напря
жение и нагрузка на каждый 
трактор будут значительно вы
ше, чем обычно, и к этому на
до быть готовым,- Выиграют 
в этих условиях те хозяйства, 
где трудностям противопоста
вят расчет и удвоенную энер
гию . Важно заблаговременно 
продумать, исходя из своих ре
альных возможностей, как и 
какие работы следует прово
дить на каждом поле, чтобы 
добиться хорошего урожая. Это 
должно получить отражение в 
детальных технологических 
картах и агропяанах по каж 
дой культуре.

Давно известно, что каждый 
день задержки с посевом ран
них колосовых культур , ведет 
к недобору урожая. Борьба за 
отличное качество всех поле
вых работ, за своевременное и 
быстрое их проведение —  в 
этом одна из главных основ по
лучения высокого урожая.

Важным залогом успеха в по
вышении продуктивности зем- ,

леделия является также пра
вильное, в соответствии с при
нятыми севооборотами, разме
щение культур на полях. Ни в 
коем случае недопустима лом
ка границ полей севооборотов, 
так же, как и произвольное из
менение предшественников. Не
большое увеличение в струк
туре посевных площадей зер
новых культур вовсе не' озна
чает отказа от севооборотов и 
анархии в использовании зем
ли, что нередко приходится 
слышать от отдельных произ
водственников.

Никогда не следует забывать 
о том, что на фоне соблюде
ния правильного севооборота 
любое агротехническое меро
приятие (внесение удобрений, 
сортовые семена, обработка 
почвы) повышает свою эффек
тивность по крайней мере на 
3 0 — 40 процентов.

Существенным резервом ро
ста урожая является творче
ское, а не шаблонное примене
ние приемов агротехники в со

ответствии со сложившимися 
условиями и накопленным пе
редовым опытом.

Исключительно важное зна
чение в борьбе за урож ай-77  
будет иметь обильное и пра
вильное применение весной 
удобрений. Высоким урожаем 
прошлого года из почвы было 
изъято значительно больше пи
тательных веществ, чем обыч
но. Много их потеряно и в ре
зультате обильных летних до
ждей. Вследствие же того, что 
половина полей на зябь не 
вспахана, а та, что и была об
работана, пахалась поздно, в 
почве не может накопиться в 
доступной форме к весеннему 
севу достаточно элементов пи
тания. Все это говорит о том, 
насколько важно пополнить за
пасы пищи в почве, внести 
своевременно удобрения под 
все культуры.

Около 800 тыс. тонн разли
чных минеральных удобрений, 
или по 3,6 центнера на каж 
дый гектар посева, будет в ра
споряжении земледельцев в 
период весны этого года. Толь

ко при условии хорошего и х  
хранения, правильного приго
товления и использования они 
могут дать наибольшую при
бавку урожая.

Прежде всего именно хо
зяйским отношением к удобре
ниям объясняется ежегодное 
получение, высоких урожаев в 
передовых колхозах «А ван
гард» Чкаловского, «Красный  
маяк» и имени Куйбышева 1о- 
родецкого, имени Абрамова 
Аренского, «Идея Ильича» 
Вачского районов — по 35 —  
45 центнеров зерна и по 220  
— 2 5 0 центнеров картофеля с 
гектара,, а не тем, что здесь 
удобрений. приходится больше 
на каждый гектар посева.

Сила действия удобрений во 
многом зависит от "правильно
сти их применения, когда они 
вносятся не случайно, а по 
продуманному и агротехничес
ки обоснованному плану. Еще 
•нередко специалисты и прак
тики, составляя планы приме
нения удобрений, действуют 
«на глазок», намечая дозы и 
соотношения отдельных видов 
удобрений без учета плодоро
дия почвы и потребности куль
тур в элементах питания.

(Окончание на 2-й  стр.).



Навстречу 60-летию  Великого Октября ' Н А  П У С К О В Ы Х  С Т Р О Й К А Х

Ленинград, В первые годы 
Советской власти Владимир 
Ильич Ленин мечтал о том, 
чтобы дать нашей деревне сто 
тысяч тракторов.

В первомайской демонстра
ций в 1924 году принимали 
участие первенцы советского 
тракторостроения —  ленин
градские «Фордзоны -путилов- 
цы».

Ныне в сельском хозяйстве 
Советского Союза работают 
2,3 миллиона тракторов, 680 
тысяч зерноуборочных ком
байнов и другая техника.

А как разительно не похожи 
теперешние тракторы на . те, 
что выпускались на заре Со
ветской власти! Отечественное 
тракторостроение сделало ги
гантский шаг вперед.
Современный «Кировец» стал 

сильнее «Фордзона - путилов- 
ца» примерно в двадцать раз.

В эти горячие трудовые дни 
кировцы, верные революцион
ным и трудовым традициям, 
показывают пример творческо’ 
го вдохновения, соревнуются 
за достойную встречу 60-летия 
Великого Октября. К 7 нояб
ря решено изготовить сверх 
плана 60 тракторов К-701. 
Трактору — государственный 
Знак качества! Вот одно из на-

ГРАФИК НЕ ВЫДЕРЖИВАЕТСЯ

иболее важных обязательств 
коллектива объединения.

На верхнем снимке: пер
вый отечественный трак
тор «Фордзон - путиловец», 
созданный на заводе в 1924 
году. (Репродукция со снимка 
из музея истории объединения 
«Кировский завод»).

На среднем снимке: 
ветеран объединения «Киров
ский завод» член КПСС с 1924 
года К. Я. Яковлев рассказыва
ет в музее истории предприя-

Одной из крупных 
строек в нашем ' районе 
является животновод
ческий комплекс на 800 
голов в колхозе «Путь 
Ленина». Уже в этом го
ду должна вступить в 
строй действующих пер
вая очередь комплекса.

Что же включает в се
бя первая очередь? Сюда 
входят котельная, наво
зохранилище, очистные 
сооружения, родильное 
отделение, коровник на 
четыреста голов, санпро
пускник, пожарное депо. 
Много объектов. Боль
шую часть их предстоит 
построить за оставшиеся 
девять месяцев. Однако, 
если и в дальнейшем 
строительство будет про
двигаться такими же тем
пами, как и в - течение 
первого квартала, то на
вряд ли осуществится 
намеченное. Дело в том, 
что пока построено лишь 
пожарное депо. Правда,

тия молодым тракторостроите
лям о том, как он вел первый 
«Фордзон - путиловец» по 
Дворцовой площади Ленингра
да на демонстрации 1 мая 
1924 года.

На нижнем снимке: на от
грузочной площадке объеди
нения «Кировский завод» идет 
отправка тракторов К-701 за
казчикам.

Фото С. Смольского.
(Фотохроника ТАСС).

и здесь нужно будет про
вести кое-какие работы.
В стадии строительства 
находятся коровник , и 
санпропускник.

На строительство сан
пропускника трудится 
бригада каменщиков из 
Тоншаевской М П М К , ко- - 
торую возглавляет В. Ф. 
Левин. В бригаде насчи
тывается дес'ять человек, 
однако,-в полном составе 
она здесь работает ред
ко. В основном бывает по 
восемь человек, из кото
рых шестеро — камен
щики. Конечно, шести ка
менщикам при создании 
всех условий труда за 
день можно выполнять 
немалый объем работы. 
Но, как говорят они же 

■ сами, частенько кладку 
ведут три-четыре чело
века. Почему? Да пото
му, что отрывают под
собные работы, которых 
здесь очень много. Под
собных же работников 
только двое. Это жен
щины, одной из которых 
уже под пятьдесят лет. 
Вдвоем им нелегко обес
печивать своевременно 
шестерых каменщиков 
кирпичом и раствором. 
При этом надо учесть, 
что все это они носят на 
себе, как в дедовские вре
мена. Вот и помогают 
каменщики им.

- Стройка является удар
ной. Только труда удар
ного не видно. Просмат
ривая книгу, куда зано
сятся итоги работы за 
день, видно,' что в мар
те иногда удавалось про
изводить кладки по 10— 
12 кубометров. Такое бы
вало нечасто. В отдель
ные дни выкладывали по 
6— 7 и даже по 4— 5 ку
бометров. И в этом вина 
не строителей, так как 
трудиться хорошо они 
могут и умеют. Большой 
объем подсобных работ 
и отсутствие механиза
ции как раз и сказыва
ются на низкой произво

дительности труда. А 
вручную, как известно, 
много не сделаешь. По 
словам, рабочих, в один 
из дней им выделяли 
кран. Сколько радости 
было на и£ лицах, когда 
они рассказывали, об 
этом. «Каждый- день бы 
так», — услышала я от 
них.

Рабочие сказали, что 
еще в середине'марта на 
стройку привезли один 
подъемный механизм. 
Однако до тридцатого 
марта из-за некоторых 
неисправностей он стоял 
без действия. Вероятно, 
по сей день стоял бы он 
на строительной площад- - 
ке как экспонат, если бы 
за дело не взялся брига
дир В. Ф. Левин. Требо
валось совсем немного: 
нужно было сделать одну 
деталь. С таким подхо: 
дом к делу трудно ждать 
положительных резуль
татов.

Нет за стройкой пока' 
и надлежащего контро
ля. Если бы он был, воз
можно, давно бы навели 
зде'сь должный порядок. 
Пора давно бы принять 
конкретные меры по ус
корению строительно
монтажных работ на 
комплексе. Иначе пуска 
первой очереди не дож
демся не только в этом 
году, но и в следующем.

В мероприятиях по вво
ду в эксплуатацию пер
вой очереди молочного 
комплекса записано: 
«Произвести кладку стен 
санпропускника и мон
таж перекрытия' до 25 
марта». Даже на 30 мар
та кладка стен не была 
полностью закончена. 
Значит, график срывает
ся.

Ответственность за 
своевременное выполне
ние этих работ несет 
Тоншаевская М П М К . По- 
моему, не меньше под
рядчика об этом должен _ 
беспокоиться и заказчик. 
Только в тесном контак-

Ж И ЗН Ь  П Р О Т И В  Ш А Б Л О Н А
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
Во многих случаях не ис

пользуются почвенные и агро
химические карты и картотрам- 
мы— основа любого агротехни
чески грамотного плана при
менения удобрений. Далеко не 
везде учитываются местный 
опыт применения удобрений, 
данные передовых хозяйств, 
госсортоучастков, Я также бли
зко расположенных научно
опытных учреждений.

В сложившихся на полях на
шей области условиях особен
но велика роль азотных удоб
рений. Внесение их рано вес
ной по всходам озимых по од-, 
ному -  полцентнера стандарт
ных туков (30 кг действую
щего вещества на гектар) спо
собно повысить урожай озимой 
ржи и озимой пшеницы на 4 
— 5 центнеров зерна с гекта
ра, а в сочетании с последую
щим боронованием озимых —

‘ на 6 — 7 центнеров.
Независимо от состояния по- 

. севов озимых все они должны 
быть подкормлены. Даже там, 
где к изреженным посевам  
придется производить подсев 
ячменя или полностью пересе
вать их. Внесйш ы е удобрения 
не пропадут, они будут исполь
зованы яровыми культурами. 
Эффективность удобрений во 
многом зависит не только от 
вида и содержания в них дей
ствующего вещества, но и от 
способа и техники внесения.

В этом отношении особенно 
показателен гранулированный 
суперфосфат. Сила его дейст
вия при внесении во время по
сева в рядки в размере всего 
лишь по 50 кг на га • равна 
двум-двум с половиной цент
нерам порошковидного супер
фосфата, внесенного враз
брос.

При составлении планов 
очень важно предусмотреть 
внесение органических и мине

ральных удобрений под карто
фель, овощные культуры, си
лосные, коноплю и свеклу. Эти 
культуры в 2 — 3 раза более 
значительно, чем зерновые, 
окупают внесение навоза и 
компост ов, а в сочетании с ми
неральными туками эффект 
действия оказывается еще бо
лее высоким. -

В колхозах и совхозах ис
пользуются микроудобрения, 
содержащие молибден, 'медь, 
кобальт, бор и цинк, а также 
бактериальные препараты и 
прежде всего нитрагин. Очень 
часто неудачи с посевом кле
вера, люцерны, люпина, горо
ха и других бобовых культур  
получаются потому, что семе
на этих культур перед посе
вом не обрабатывались нитра
гином и молибденовым удобре
нием. Без обработки такими 
препаратами бобовые развива
ются в почве не как азотосо- 
биратели, а как потребители

почвенного азота и дают низ
кий урожай.

На почвах с повышенной 
кислотностью.  внесение физио
логически кислых удобрений 
(сульфата аммония, калийной 
соли, суперфосфата) нередко 
оказывает слабое действие на 
повышение урожая чувстви
тельных к кислотности куль
тур: сахарной свеклы, к укуру
зы, пшеницы, проса, люцерны, 
так как почва дополнительно 
подкисляется. Чтобы повысить 
силу действия кислых удобре
ний, их полезно перед внесе
нием в почву обработать тонко 
измельченными известковы
ми материалами (доломитовой 
мукой, известью пушонкой или 
известняком).

Организация всех полевых 
работ на севе должна соче
таться с высоким качеством их 
исполнения.

В. НАРЦИССОВ,
заслуженный деятель науки 

Р С Ф С Р , доктор сельскохо- 
- зяйственных наук.

(Газета «Горьковская прав
да» за 2 апреля с. г.)

те можно добиться ощу
тимых результатов.

Т . Т О М А Р О В А .

По следам наших выступлений
„САНИТАРИЯ 

НЕ СОБЛЮДАЕТСЯ"
В газете 15 марта 1977 го

да была опубликована статья  
А . Михалицына «Санитария  
не соблюдается». В ней гово
рилось о недостатках работы 
магазина в деревне Большие 
Селки.

На эту заметку редакция 
получила ответ от директора 
Тоншаевского розничного тор
гового предприятия В . В . Зо- 
лстарева:
: «Данная статья обсужда

лась на совещании предприя
тия 18 марта 1977 года. Заве
дующая магазином деревни 
Большие Селки Е . Г. Соловье
ва строго предупреждена. Ра
ботники магазина обеспечены 
спецодеждой».
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НА ПОРОГЕ ВЕСЕННЕГО СЕВА
Из доклада тов. Зубова В. И.

«Большую мобилизующую роль в у с 
пешном проведении полевых работ, —  
сказал докладчик,—  сыграет замеча
тельное движение сельских механиза
торов за достижение наивысшей произ
водительности труда, за максимальное 
использование технических возможнос
тей машин.

Механизатор —  центральная фигура 
современного сельского хозяйства. От 
его знаний и профессионального мас
терства,'опы та, от его отношения к де
лу в решающей степени зависят конеч
ные результаты работы колхоза и сов
хоза. Обеспечение хозяйств механиза
торскими кадрами для двухсменной ра
боты приобретает в настоящее время 
первостепенное значение», — говорится 

-  в письме Центрального Комитета К П СС  
колхозникам, рабочим совхозов, механи
заторам, ученым, специалистам сель
ского хозяйства, работникам промыш
ленности, поставляющей селу матери
ально -  технические средства, всем 
трудящимся Советского Союза.

Ежегодно перед началом весеннего 
сева у нас собираются на районное со
вещание механизаторы. От их труда во 
многом зависит урожай.

Проанализируем работу полеводов и 
механизаторов в прошлом году. Впер
вые в районе получен валовой сбор зер- 
на свыше 18 тысяч тонн, а урожайность 
зерновых составила 1 2 ,4  цент
нера с гектара. Район выполнил план 
продажи зерна государству. Полностью 
засыпаны семена зерновых и картофе
ля. Для общественного скота заготовле
но более 9 тысяч тонн концентрирован
ных кормов, более 15 тысяч тонн сена
жа, 25 тысяч тонн силоса.

В нелегких погодных условиях побе
дителями вышли те, кто противопоста
вил капризам погоды организованность, 
дисциплину, маневренность техни
кой. В этих. условиях хорошо сработали: 
колхоз имени Кирова, получивший с 
каждого гектара по 2 0 ,3  центнера 
зерновых (председатель колхо
за И . Н. Кропоткин, агроном П . И . Ге
расимов), колхоз «П уть Ленина» (пред
седатель А . П . Маковеев, агроном П . Ф. 
Втюрин), колхоз «Красная нива».

Высоких урожаев добились Евстро- 
повская бригада колхоза «Коммунар», 
Зотовская и Ошарская — колхоза име
ни Кирова. Однако шесть хозяйств рай
она получили урожай ниже 12 центне
ров с гектара. Всего по 7 ,5  центнера с 
гектара зерна-получено .в совхозе «П и- 
ж ем ский», по 8 —  в совхозе «Вякш е- 
нерский». В колхозе «Малокаменский» 
получено 9,3 центнера на круг, а вало
вой сбор получен одинаковый, как в 
колхозе «Красная нива», хотя площади 
под зерновыми у  малокаменцев в два 
с лишним раза больше. В чем же при
чина?

Озимые культуры дали в этих хозяй
ствах почти что одинаковый урожай. В 
колхозе «Красная нива» — п о ' 10,9  
центнера с гектара, а в колхозе «Мало
каменский» —  по 9 ,6 . Однако большая 

' разница получилась по урожайности 
яровых культур. Малокаменцы получи
ли лишь по 1 0 ,7  центнера с гектара, а 
нивяне —  по 27 .

Стоит поговорить о сроках сева в 
этих хозяйствах. Если в колхозе «К рас
ная нива» на 19 мая были посеяны  
почти все зерновые культуры, то в 
колхозе «Малокаменский» лишь 30  
процентов. В это время по району уже  
было посеяно 63 процента зерновых.

Основной причиной низкой урожай
ности яровых зерновых культур в кол
хозе «Малокаменский» явилось неподго
товленность хозяйства к полевым ра
ботам. К сожалению, много простоев 
техники, особенно посевных агрегатов,

было в совхозе «Вякш енерский», кол
хозе «Колос» я  ряде других хозяйств.

Все это говорит о том, что сроки сева 
яровых зерновых оказывают большое 
влияние на урожайность.

Основной задачей полеводства явля
ется обеспечение кормами отрасль ж и
вотноводства. В прошлом году в колхо
зах «Коммунар» и имени Кирова, совхо
зах «Ошминекий» и «Вякшенерский» 
работали кормодобывающие • бригады. 
В остальных хозяйствах бригады или 
звенья числились формально, так как 
цх возглавляли неосвобожденные от ра
боты лица.

Хотелось бы отметить хорошую рабо
ту кормодобывающей бригады колхоза 
«Коммунар», где бригадиром М. И. Ко- 
вязин.

Далее докладчик подробно проанали
зировал работу этой бригады, а также 
работу кормодобывающих бригад колхо
за имени Кирова, совхозов «Ошмин- 
ский» и «Вякш енерский». _

Картофель требует к себе особого 
отношения. У  нас во всех хозяйствах 
созданы звенья п а  выращиванию кар
тофеля, звеньевые утверждены поста
новлением бюро РК К П С С . Агрономы 
большинства хозяйств зимой рели уче
бу с механизаторами, составили техно
логические карты.

За оставшееся время необходимо еще 
раз проанализировать мероприятия по 
возделыванию картофеля, тщательно 
обсудить с членами звена, разработать 
конкретные меры материального и мо
рального поощрения. Это необходимо 
для того, чтобы во втором году десятой 
пятилетки сдать государству 5 0 00  
тонн и еще 2 6 00 тонн недовыполнение 
плана прошлого года.

В хозяйствах такие возможности 
имеются? Ведь и в прошлом, неблаго
приятном году для выращивания карто
феля в колхозе «П уть Ленина» звено 
В . В. Втюрина получило по 134 центне
ра с гектара. В звене четыре человека, 
за ними закреплена необходимая тех
ника. Себестоимость центнера картофе
ля в хозяйстве составила всего 5 руб
лей 61 копейку.

Немало работы провела кормодобы
вающая бригада совхоза «Вякш енерс
кий». Опыт первого года работы кое- 
чему научил руководство, специалис
тов и бригадира. Этой бригаде необхо
димо улучшить работу.

Неоднократно подчеркивалось зна
чение организации бригад по" кормопро
изводству. Лишь в колхозах «Красная  
нива» и имени Тимирязева можно 
иметь звенья, а в остальных хозяйствах  
нужно иметь бригады.

В колхозе «Малокаменский» было 
создано звено, которым руководил А . И. 
Яроввков. Это работящий человек, но 
он неосвобожденный, а трудится на 
тракторе. Какое руководство он осуще
ствляет бригадой? Если здесь и дальше 
так будут относиться к заготовке кор- 

'мов, то их-придется завозить из дру
гих хозяйств.

Аналогичное положение наблюдается 
в колхозе «К олос», совхозе «П рогресс».

Очень хорошо работала бригада в 
колхозе имени Кирова, которую воз
главлял А . М. Безденежных. Силами 
этой бригады заготовлено сенажа 1700  
тонн, силоса —  2 9 0 0  тонн. По
лучено с каждого гектара убранной 
площади по 28 центнеров кормовых 
единиц.

Несмотря на трудные условия работы 
на весеннем севе, большинство хозяйств 
работало под девизом «Ни одного гек
тара без удобрений». Из 17 тысяч гек
таров всех зерновых культур мине
ральные удобрения внесены на площа

ди 13 30 0 гектаров. Но вместе с тем, 
еще недостаточно работают с минераль
ными удобрениями колхозы «Колос», 
«М алокаменский», совхозы «Ошмин- 
ски й », «Вякш енерский» и «Циж ем- 
ски й ». -  .

Немало работы проделано за послед
ние два года,по завозу емкостей для 
аммиачной воды и ее внесению. Сейчас 
в хозяйствах имеется емкостей на 1300  
тонн и на складах «Сельхозтехники» 
около 700 тонн, а в 1975 году всего 
емкостей было 1000 тонн.

Практика работы наших хозяйств по
казывает то, что внесением аммиачной 
воды должны заниматься в каждом хо
зяйстве специальные отряды в количе
стве 4 — 8 единиц в зависимости от 
размеров хозяйства. Хорошо работают 
по внесению аммиачной воды колхозы 
«Коммунар», имени Кирова, «Красная  
нива», «П уть Ленина»,, совхозы «Про
гресс» и «Вякш енерский». Почти не 
вносили аммиачную воду в колхозах 
имени Тимирязева, имени Свердлова, 
«М алокаменский».

Тот, кто хорошо работает с аммиач
ной водой, тот рационально использует 
и сыпучие туки. В этом случае в ка
кой-то мере повышается культура при
менения и использования минеральных 
удобрений.

Когда речь идет о людях, выращиваю
щих хлеб, еще раз хочется подчеркнуть 

роль руководителей среднего звена —  
бригадиров. В этом направлении непло
хо работают Н . А . Коновалова из колхо
за «Коммунар», Е . П. Лопатина и В. М. 
Солоницын из колхоза имени Кирова, 
А . В . Торопов из колхоза «Красная ни
в а » , управляющий совхоза «Ошмин- 
ский» С . И. Галкин.

На полях района работает немало 
прекрасных тружеников — механизато
ров. Это А . Ф. Соколов из колхоза «Ком
м унар», А . С . Юргин из колхоза имени 
Кирова, В. С . Мамаев из колхоза «К рас
ная нива», Н. И . Смирнов из совхоза 
«Ош минекий», А . И. Исупов из совхоза 
«П рогресс», В . А . Базаров из колхоза 
имени Свердлова.

Наступает напряженная пора весен
них полевых работ. Эта весна на полях 
будет трудной по объему работ. Нам не
обходимо провести весенний сев на пло
щади 13 17 6 га, что на 616 га больше, 
чем в 1976 году. Из-за прошлогодней 
дождливой осени и ранних заморозков 
поднято всего 1526 га зяби. Весно
вспашки будет 11 65 0 гектаров. Пред
стоит пересевать еще озимые, позднего 
сева. Такого объема работ весной хо-, 
зяйства района еще никогда не выпол
няли.

Для получения запланированного 
урож ая, необходимо не только посеять 
в лучшие агротехнические сроки, но 
самое главное —  посеять каждый гек
тар с минеральными удобрениями. Уж е  
сейчас в хозяйствах имеется около 9 
тысяч тонн туков и по фондам второго 
квартала получим еще 17 0 0  тонн. Та
ким образом, предстоит внести мине
ральных удобрений намного больше 
прошлогоднего.

В  прошедшем году в большинстве 
хозяйств с большими нарушениями аг
ротехники была посажена кормовая 
свекла, а при отсутствии своевремен
ного ухода буйно росли сорняки. Нынче 
необходимо учесть ошибки прошлого 
года. Нужно подобрать самые лучшие 
участки, тщательно их подготовить, 
внести полную дозу туков и посеять в 
ранние сроки. Необходимо иметь дого
воренность с местными школами по 
уходу за этой культурой.

Сейчас стало ясно, что без сочных 
молокогонных кормов высоких надоев

не получить. Колхозы «Коммунар», 
имени Кирова, «П уть Ленина», «Крас
ная нива», имени Тимирязева кормят 
коров в достатке, а получают по 7 — 9 
литров молока от коровы в сутки, хотя 
скот стоит высшей упитанности.

В текущем году колхозы и совхозы  
перешли на полное техническое обслу
живание машинно-тракторного парка. 
Во всех хозяйствах работают производ
ственно - технические участки. Подоб
раны хорошие кадры.

Организационный период и затяжная 
весна прошлого' года серьезно повлия
ли на ход ремонта, особенно прицепного 
инвентаря. И лишь в марте при приня
тии энергичных мер продвинулись дела 
с ремонтом сеялок, культиваторов, лу
щильников и другой прицепной техни
ки. Для того, чтобы производительно 
работала техника, необходимо совер
шенствовать .техническое обслужива
ние. У  нас же во время сева простаи
вает много техники. Так, 20 мая прош
лого года из 317 тракторов 36 проста
ивало, а это было самое напряженное 
время на севе. —

Сейчас из 340 тракторов 317 готовы 
к работе, отремонтированы все сеял5 
ки, плуги, культиваторы, картофелеса
жалки. Но хуж е обстоит дело с ремонтом 
силосоуборочной и картофелеуборочной 
техники. Из 112 зерновых комбайнов 
готов лишь 6 1 , из 49 силосоубороч
ных комбайнов отремонтировано 37, 
не готовы к  работе 7 картофелеубороч
ных комбайнов.

В текущем году необходимо создать 
производственно -  техническую базу для 
хорошего, обслуживания. Запланировано 
построить пункты технического обслу
живания в четырех колхозах и трех 
совхозах.

Техническая оснащенность хозяйства 
в настоящее время очень высока. Если  
поставить все трактора одновременно 
на вспаш ку, то при выполнении нормы 
они способны вспахать 1 5 0 0 — 1600  
гектаров. Для того, чтобы организовать 
двухсменную работу гусеничных трак
торов и односменную колесных, требу
ется 544 человека. В хозяйствах же 
имеется 344 человека. Анализ пока
зал, что есть возможность привлечь 
людей, не работающих на тракторах, 
но имеющих права. Таких насчитывает
ся 150 человек.

Сейчас необходимо руководителям и 
организаторам еще раз проверить свои 
кадры. Это касается совхозов «Вякш е
нерский» и «Ош минекий», колхозов 
«Коммунар» и «Колос».

Во время весеннего сева необходимо 
для механизаторов организовать обще
ственное витание, чтобы не было сл у
чаев, когда тракторист едет на гусени
чном тракторе на обед за 3 — 4  кило
метра.

Трудно в текущем году было гото
вить семена яровых зерновых, так как 
они биологически были недозревшие. 
Хорошие семена имеют колхозы «К рас
ная нива», имени Свердлова, - совхоз 
«Ош минекий». Однако много неконди
ционных семян имеют колхозы имени 
Кирова, совхозы «Вякш енерский». 
«П иж ем ский», «П рогресс».

Семена картофеля имеются в достат
ке во всех хозяйствах, за исключением  
совхозов «Вякш ейерский» и"«Прогресс», 
колхоза имени Свердлова.

Весенние полевые работы в хозяйст
вах уже начались. Настала необходи
мость вести полным ходом протравли
вание семян и' переборку картофеля, 
подкормку минеральными удобрениями 
многолетних трав, вносить минеральные 
удобрения под лен и картофель. Это 
нужно делать сейчас, пока не отошла 
почва, с тем, чтобы разгрузить трак
торный парк в самое напряженное вре
мя.
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Пленум
райкома
ДОСААФ

На состоявшемся на 
днях пленуме Тоншаевс- 
кого райкома Д О С А А Ф  
были обсуждены итоги 
работы V III Всесоюзного 
съезда Д О С А А Ф  и рас
смотрены задачи район
ной о р г а н и з а ц и и  
Д О С А А Ф  по достойной 
встрече 60-й годовщины 
Великого Октября.

С  докладом по этому 
вопросу выступил замес
титель председателя
Горьковского областно
го комитета Д О С А А Ф  
Б. А. Сапожников. Деле
гат V III Всесоюзного 
съезда Д О С А А Ф , он рас
сказал о том, как прохо
дил этот съезд,. остано
вился на задачах, стоя
щих перед организация
ми Д О С А А Ф .

В прениях по докладу 
выступили: работник Тон- 
шаевского райвоенко
мата В. А. Веретенников, 
преподаватель физкуль
туры Большеселковской 
восьмилетней школы Е. К. 
Хатов, преподаватель 
физкультуры Тоншаев- 
ской средней школы В. Н. 
Солоницын, председа
тель Р К  Д О С А А Ф  А. Е. 
Евстропов.

На пленуме, выступил 
секретарь РК. К П С С  В. С. 
Пестов.

По обсужденному во
просу пленум принял пос
тановление.

А. Е В С Т А Ф Ь Е В .

Приморский край. Уссу
рийский машинострои
тельный завод приступил 
к массовому производству 
новой модели холодиль
ника «Океан-2». Новый 
образец расходует мень
ше электроэнергии. Двой
ная дверца морозильной 
камеры обеспечивает бо
лее низкую температуру.

iB нынешнем году будет 
выпущено 150 тысяч хо
лодильников — почти на 
20 тысяч больше, чем в 
прошлом году.

На снимке: холодиль
ник «Океан-2».

Фото Ю. Муравина.
(Фотохроника Т А С С ).

с п о р т - К Т О  С Е Г О Д Н Я  В П Е Р Е Д И ?
Продолжается спартакиада 

среди школьных коллективов 
физической культуры. По сре
дним школам первое место 
сейчас занимает Щ айгинская  
с 26 очками. Весомый вклад в 
общую копилку внесли лыж
ники, которые получили 10 
очков, 8 очков шайгинцы по
лучили на первенстве по бас
кетболу, пять очков принесли 
команде волейболисты и три 
хоккеисты.

На втором месте команда 
Буреполомской средней шко
лы с 21 очком. Львиную долю 
очков внесли баскетболисты—  
12 очков. Остальные очки Б у -

реполомскои школе принесли 
волейбольные команды.

Тройку сильнейших вамы- 
кает коллектив физкультуры  
Тоншаевской средней школы 
с L7 очками. Наиболее успеш 
но на соревнованиях вы ступа
ли тоншаевцы по лыжам.

, Два очка проигрывают тон- 
шаевцам пижемцы.

Всего три очка имеет кол
лектив физкультуры Ошмин- 
ской средней школы. Во время 
учебного года ошминцы вы с
тупили всего на одном сорев
новании. Этот факт говорит о 
том, что спортивная работа в 
этой школе находится на низ

ком уровне.
Среди коллективов физ

культуры восьмилетних
школ (в этой группе вы ступа
ют и школьники младшей 
группы средних школ) лидер
ство захватили спортсмены  
Селковской восьмилетней 
школы. У  этой команды 34 
очка. Любят в этой школе 
лыжный спорт, и не случайно 
лыжники принесли своему 
коллективу 26 очков.

31 очко имеют юные спорт
смены Пижемской средней 
школы. Уж е сейчас ясно, что 
на победу в этой группе могут 
рассчитывать команды Селков-

ской восьмилетней школы и 
пижемцы.

Далее команды идут в та
ком порядке: Лесозаводская 
восьмилетняя школа —г23 оч
ка, Тоншаевская и Ш айгинс- 
кая средние школы имеют по 
20 очков,. Буреполомская сре
дняя школа —  15 очков,' 3 
очка набрала команда Соло- 
вьевской восьмидбтней шко
лы.

В конце мая определятся 
победители школьной спарта
киады по восьмилетним и сре
дним школам.

В. СУВОРОВ,
председатель спорткомитета.
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Львовская область. Этого ры
сенка подобрали егери госу-

. . .Круто выгнулись резные но
сы ладей, полощутся над Вол
ховом пестрые корабельные 
вымпелы, повидавшие и Вол
гу и Днепр, и заморские бере
га. Бурлит на пристани^ разно
языкая толпа, в которой мель
кают славянский колпак и 
.чудская мохнатая ш апка, вос
точная чалма и рогатый шлем 
скандинава. А из города, рас
кинувшегося по зеленому от
косу, доносится гул великого 
торжища, перезвон молотков 
в мастерских и кузницах. Из 
вековых сосен рублены град
ские хоромы, деревом крыты  
мостовые, опоясан город зем
ляным валом ...
- Таким предстает, в реконст
рукции историков Ленинград
ского государственного уни
верситета один из древнейших 
русских городов — Старая Л а- '  
дога в низовьях Волхова, не
подалеку от впадения реки в 
Ладожское озеро. Восстановить 
его облик тысячелетней давно
сти удалось после раскопок, 
увенчавш ихся интересными 
и важными находками *и от
крытиями.

В течение трех полевых се
зонов здесь была вскрыта и 
обследована площадь более

дарственного охотхозяйства 
«Майдан» в Сколевском райо
не. Назвали Маричкой, выкор
мили из соски. Живет рысенок 
в одной клетке с котенком, 
откликается на имя, радуется 
теплу человеческих рук.

Скоро Маричкр исполнится 
год. Зверь взрослеет, но пока 
не покидает своего хозяина 
О. В. Корчинского— директора 
госохотхозяйства «Майдан».

На снимке: Андрюша Кор
кинский с Маричкой.

Фото В. Песляка.

150 гектаров с остатками до
мов, мастерских, богатым на
бором предметов древнего быта 
и культуры. Среди них — из
делия из железа, костяные и 
деревянные статуэтки богов и 
чудищ, ювелирные изделия, 
арабские, персидские, евро
пейские монеты.

Редкой удачей считают спе
циалисты полный набор инст
рументов древнего ювелира, 
обнаруженный в тайнике од
ного из староладожских домов. 
Ученые впервые могут восста
новить теперь технологию из
готовления филигранных ук 
рашений из золота и серебра, 
в которых щеголяли красави
цы давно минувших ' дней. 
Подлинной сенсацией стала 
находка целого корабельного 
борта, который, по-видимому, 
был «вш ит» в один из участ
ков деревянной мостовой. 
Специалисты получили нако
нец-то долгожданную возмож
ность /реконструировать облик 
ладьи, на которой наши пред
ки совершали плавания по ве
ликому пути «И з варяг в гре
ки» —  от Балтики до Босфо
ра.

Н. КОНСТАНТИНОВ,
корр. Т А С С ,

ФИЛЬМЫ
Кинозрители старшего и 

среднего поколения помнят 
фильм «Каменный' цветок» ре- 
жис сер а -  ск а з о чн ика А . П туш 
ко, вышедший на экраны в 
1946 году. А сейчас на экра
ны вышел новый цветной 
фильм «Степанова памятка», 
поставленный режиссером Кон
стантином Ершовым по двум 
сказкам Павла Баж ова— «Мед
ной горы хозяйка» п «Мала
хитовая ш катулка».

В фильме показана жизнь 
народного умельца Степана. 
История любви Степана и Хо
зяйки. Как зародилась эта лю
бовь в одаренном, но просто
ватом парне, как привела его 
к духовному озарению. За все 
это надо платить жизнью, и 
он заплатил. Но талант народ
ного умельца не умер. Оста
лась Степанова памятка ■—  
дочь Танюша, унаследовавшая 
у отца его гордость и упор
ство...
.  Сказы Бажова вобрали в 
себя язык и народность У ра
ла. Дрэтому так переплетают
ся  в фильме жизненная реаль
ность и сказочный мир. Ле
генды о камне и камнеискате- 
лях в малахитовом крае вхо
дили в быт и в повседневность 
уральцев, как вошли они в быт 
и в повседневность этой инте
ресной картины.

В фильме «Степанова па
мятка» снимались в главных 
ролях дебютанты. В роли Хо
зяйки снялась актриса Мос
ковского театра имени Ленин
ского комсомола Лариса Ч и ку- 
рова. В роли Степана— актер 
Ленинградского театра юного 
зрителя Геннадий Егоров. 
Танюшу играет студентка 
ВГИ Ка Наталья Андрейченко.

Н Е Д Е Л И
Вновь восстановлен и вышел 

на наши экраны фильм «Тра
ктористы». Это музыкальная 
кинокомедия о людях колхоз
ной деревни. В центре филь
ма— история .любви бригади
ра тракторной бригады Марь
яны Бажан и демобилизован
ного танкиста, механика МТС  
Клима Ярко.

Фильм был выпущен в 
1939 году и в течение многих 
лет с большим успехом шел 
по нашим и зарубежным экра
нам.

В главных ролях снимались 
популярнее наши актеры, тог
да еще молодые: Марина Ла
дынина, Николай Крючков, 
Борис Андреев, Степан Каю 
ков, Петр Алейников, Влади
мир Колчин, Ольга Боровико
ва и другие.

По заявкам кинозрителей 
повторно будет показан фильм 
«Возврата нет». Поставлена 
картина по одноименной по
вести писателя Анатолия К а
линина. Одна из основных сю 
жетных линий фильма —  дра
матическая история любви 
Антонины Кашириной к спа
сенному ею во время войны 
Николаю Никитину.

В главных ролях Нонна 
Мордюкова, Владислав Двор
жецкий, Ольга Прохорова, 
Татьяна Самойлова, Николай 
Ерменко.

Из числа зарубежных филь
мов будет показан цветной 
итальянский фильм «Об убий
стве— на первую полосу». 
Фильм разоблачает продаж
ность правой буржуазной  
прессы, которая не брезгует 
для достижения своих целей 
даже убийством прогрессив
ных деятелей.

Н. ТАТАРИНОВ.

Знай свою Родину, береги ее богатства
Не пути „Из варяг в греки"

ЗА НАРУШЕНИЕ ПРАВИЛЧ е л о в е к  и з а к о н
Чтобы не создавать помех 

для движения транспорта и 
(пешеходов, не подвергать опа
сности людей, не причинять 
имущественного ущерба госу
дарственным или обществен
ным организациям и гражда
нам, нужно соблюдать правила 
дорожного движения не только 
на, автодорогах, но и на желез
ной дороге, где возможно дви- 
жение транспортных средств.

Жертвами несчастного слу
чая стали одиннадцатилетний 
подросток Александр Виногра
дов и девятилетний Сергей 
Есаулов, учащиеся Ш ерстков- 
ской начальной школы.

При проезде через железно
дорожный переезд на мотоцик
ле они были смертельно трав

мированы проходящим в то 
время скорым пассажирским  
поездом.

В данном случае вина не 
только пострадавших, которые 
нарушили правила ’ переезда 
перед приближающимся поез
дом, но и родителей, доверив
ш их мотоцикл подростку, не 
достигшему шестнадцати
летнего возраста.

За нарушение правил дви
жения на мотоцикле через 
охраняемый переезд на стан
ции Пижма и поломку автома
тического шлагбаума дважды  
наказывался Н . Н . Баранов
ский. С  него была взыскана
еумма нанесенного у щ е р б а -  
91 рубль.

На данных примерах еще

раз хочется напомнить нера
дивым водителям автомото
транспорта, что при подъезде 
к железнодорожному переезду 
водитель должен убедиться в 
безопасности движений и ру
ководствоваться дорожными 
знаками, световой и звуковой 
сигнализацией, положением 
шлагбаума и указаниями де
журного по переезду.

Запрещается выезжать на 
переезд при закрытом шлагба
уме, либо начинающем закры
ваться шлагбауме, при мига
ющих красных сигналах све
тофора или включенной зву
ковой сигнализации, а при от
сутствии этих средств— перед 
приближающимся поездом.

Также водителям мотоцик

лов и велосипедистам запре
щается проезд по перрону, по
садочным платформам и бров
кам.

За прошедший год на стан
ции Пижма задержано за на
рушение правил проезда ш ест
надцать человек. За указан
ные нарушения правил проез
да установлена администрати
вная ответственность —  
штраф до 10 руб.

За грубые нарушения пра
вил движения, которые повле
кли или могли повлечь тяжкие 
последствия, установлена уго
ловная ответственность.

Е. ЛЫСОВ, 
инспектор линейного поста 

милиции ст. Пижма.
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